

Reporte de Lectura

Tema:	La evolución histórica y el proceso presupuestario en México
-------	---

Ficha de la fuente de información.	
No. 1	<i>Evolución histórica del sistema y El proceso presupuestario en México.</i>
Palabras claves: Presupuesto público, finanzas, historia, transparencia, indicadores.	
Referencia APA. Díaz Flores, M., González Acolt, R., & Oropeza Tagle, M. Á. (2011). El proceso presupuestario en México. <i>Revista Universo Contábil</i> , 7(1), 144-158. Hernández, C. (s. f.). <i>Evolución histórica del sistema.</i>	
RESUMEN (si la información es tomada de un artículo)	
Las obras analizadas explican cómo el presupuesto ha sido un fenómeno con raíces históricas y con gran relevancia en la actualidad. Según Hernández (s. f., p. 8), los tributos surgieron desde las civilizaciones antiguas y se consolidaron como institución legal con la Carta Magna. En el caso mexicano, el presupuesto se desarrolló desde la tributación azteca hasta las constituciones del siglo XIX. Por su parte, Díaz, González y Oropeza (2011, p. 146) exponen el proceso actual del presupuesto, que incluye planeación, aprobación, ejecución y evaluación, y subrayan la importancia de la transparencia y la medición de resultados.	
Texto (literal con número de página)	

Reporte de Lectura

Prontuario

Parafraseo del texto seleccionado.

Las obras examinadas ponen de manifiesto que el presupuesto constituye un fenómeno con profundas raíces históricas y una significativa trascendencia en la actualidad. Hernández expone el surgimiento de los tributos en civilizaciones antiguas y su transformación en instituciones jurídicas, particularmente a partir de documentos fundacionales como la Carta Magna. Asimismo, analiza el desarrollo del sistema presupuestario en México, desde la organización tributaria en el periodo azteca hasta su formalización en las primeras constituciones. Por otra parte, Díaz y sus colaboradores explican el funcionamiento contemporáneo del presupuesto mexicano, abordando las etapas de planeación, ejecución y evaluación, al tiempo que subrayan la centralidad de la transparencia y del control en el manejo de los recursos públicos.